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Résumé: 

   La présente étude cherche à caractériser les biotopes occupés par le 

chêne vert (Quercus ilex L.) et le pin d’Alep (Pinus halepensis Mill.) dans 

les monts de Tessala, cette dernière est caractérisée par une richesse 

spécifique remarquable, soumit continuellement à des pressions 

anthropozoogènes croissantes et incontrôlées. 

   L’objectif principal de cette étude s’inscrit dans le cadre d’une 

comparaison entre les deux espèces du point de vue  richesse spécifique, et 

la valorisation d’une plante de leur cortège floristique : la ronce (Rubus 

ulmifolius Schott.). 

   Un diagnostic exhaustif à été effectué comprenant: des analyses 

pédologiques, d’autres floristiques et des études statistiques. Nous nous 

sommes intéressés aussi à valoriser les produits naturels des feuilles, des 

tiges et des fruits de Rubus ulmifolius Schott.. 

   Les relevés floristiques sous les deux formations végétales de chêne 

vert et de pin d’Alep des monts de Tessala ne révèlent pas de contraste 

élevé. 

   Le dosage de quelques polyphénols (phénols totaux, flavonoïdes, tanins 

condensés et tanins hydrolysables) approuve une très grande variation dans 

leurs concentrations dans les feuilles, les fleurs et les fruits.    

 

   La quantification des polysaccharides pariétaux dénote la richesse de 

notre espèce en cellulose qui pourrait être valorisée dans divers domaine. 

 

   L’anatomie et l’histologie des feuilles, des tiges et des racines nous 

ont permis d’identifier les différents tissus formant ces organes, tel que 

les méristèmes,les trihchomes, les vaissaux conducteurs, les tiges étoilées 

de Rubus et des rosaceae. 

 

https://profiles.google.com/?hl=fr&tab=mX


   Ces résultats obtenues démontrent encore une fois ce qui a été dit sur 

le mont de Tessala, entre autre sur sa biodiversité, sa richesse spécifique 

et ses capacités thérapeutiques de ses plantes médicinales notamment dans 

notre plante étudiée Rubus ulmifolius Schott. qui est riche en principes 

actifs. 

   

   Cela nous donne de grandes voies de recherche aussi des perspectives 

pour l’avenir en ce qui concerne la phytochimie et la phytopharmacie.  
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Summary 

 

       This study searches to characterize the habitats occupied by the 

species of the holm oak and Aleppo Pine in the mountains of Tessala, an 

area which is characterized by a remarkable richness, subjected continually 

to growing and uncontrolled pressures anthropozoogènes. 

 

       The main objective of this study falls within the comparaison of 

both species in the richness of species accompanied and the valorization of 

Rubus ulmifolius Schott. 

       A comprehensive diagnosis has been made including: a soil analysis, 

another floristic and a statistical study. We were interested also to 

valorize natural products of leaves the stems ant the roots of Rubus 

ulmifolius Schott. 

       The statements under the species of the holm oak and Aleppo Pine do 

not show high contrast. 

      The proportioning of some phenolic compounds (total phenol, 

flavonoids, condensed tannins and hydrolysable tannins) approve a large 

variation in their average concentrations and this, in the leaves, the 

flowers and the fruits. 

      Quantification of polysaccharides indicates the richness of our 

specie in cellulose which could open many voices for the valorization of  

Rubus ulmifolius. 

      The anatomy and the histology of the leaves, the stems ant the roots 

enabled us to identity various fabrics forming these organs, such as 

meristems, trichomes, the conducting vessels, stems stellate of  Rubus and 

rosaceae. 

 

      The results obtained demonstrate again what has been said on the 

Mount of Tessala, among other things on its biodiversity, species richness 

and therapeutic capabilities of its medicinal plants including our plant 

studied Rubus ulmifolius Schott. which is rich in active principles. 

 

      It gives us great ways of research also prospects for the future 

regarding the phytochemistry and phytopharmacy. 
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